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ATA n°15/2024. Aos onze dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e quatro, às nove horas e
trinta e oito minutos, no miniauditório da Escola de Engenharia – EE, reuniu-se ordinariamente o
Conselho da Unidade, sob a presidência do Professor Cezar Augusto Burkert Bastos, com a
presença dos seguintes conselheiros: Ademir Cavalheiro Caetano; Ana Paula Gomes; Diego de
Freitas Fagundes; Antônio Domingues Brasil; Carla Silva da Silva; Cláudio Rodrigues Olinto;
Christian Garcia Serpa; Débora Martins Machado; Ernesto Luiz Gomes Alquati; Jorge Luiz Oleinik
Nunes; José Francisco Almeida Souza; Luciano Volcanoglo Biehl; Fábio Augusto Pires Borges;
Márcio Wrague Moura; Márcio Ulguim Oliveira; Maurício de Oliveira Silva; Karina Retzlaff
Camargo; Régis Pinheiro Maria. Justificadas as ausências dos conselheiros Milton Luiz Paiva de
Lima e Luciano Lopes da Silva. Ausentes os conselheiros: José Antônio Scotti Fontoura; Karolyna
Brugnara Mello; Felipe Kevin Correia; Rita de Cássia Gnutzmann Veiga; Elizaldo Domingues dos
Santos Luz. Como convidado, participou o Prof. Lauro Roberto Witt da Silva. Antes de começar a
reunião, o Prof. Cezar informou que os itens 5 e 8 da Convocação 15/2024 – EE foram retirados
da pauta, a pedido da Câmara de Projetos da EE. Destarte, o Prof. Cezar iniciou a reunião com o
Primeiro assunto: Aprovação da Ata 13/2024 – EE. A ata foi previamente enviada aos
conselheiros. Colocado o documento em votação, foi aprovado, por unanimidade. Segundo
assunto: Parecer CP 93/2024 – Autorização para participação no Projeto de Inovação
Tecnológica intitulado “Igapó Compostagem” – Prof. Gustavo Dias – Ad referendum. O Prof.
Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação, e que a
mesma se deu Ad referendum do Conselho por questões de prazo. O projeto objetiva desenvolver
um sistema de instrumentação inovador capaz de contribuir na melhoria do processo de produção
do adubo orgânico obtido por vermicompostagem. O projeto estará sob a responsabilidade do
Prof. Rodrigo Azzolin, vinculado ao Centro de Ciências Computacionais- C3/FURG. A participação
do requerente no projeto será de 12 meses, com carga horária semanal de 3h como pesquisador
doutor. Assim, dentre as atividades a serem desenvolvidas, o docente participará atuando no
projeto e implementação dos sensores, microcontrolador, determinação da matéria orgânica
processada e nos testes e validação do sistema junto ao protótipo da composteira. Há a
possibilidade de até duas bolsas de iniciação científica para alunos da Escola de Engenharia. O
Prof. Gustavo salienta que sua participação no projeto não gerará conflito com as atividades
desenvolvidas por ele junto à EE. O projeto tem previsão de início em 01/12/2024 e tem previsão
de encerramento em 30/11/2025. Assim, o Ad referendum foi colocado em votação, tendo sido
aprovado por unanimidade. Terceiro assunto: Parecer CP 97/2024 – Alteração do Plano de
Trabalho do Projeto de Inovação Tecnológica intitulado “Adesividade e resistência de
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pátinas formadas em aços resistentes a intemperismos” – Profª. Henara Lillian Costa
Murray – Ad referendum. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que o mesmo foi
favorável à aprovação, e que a mesma se deu Ad referendum do Conselho por questões de
prazo. O objetivo geral do projeto é avaliar o efeito do processo de formação de pátinas protetoras
em aços patináveis na sua adesividade e resistência ao desgaste, comparando a adesividade de
pátinas formadas naturalmente e artificialmente. As modificações no plano de trabalho, em relação
à última alteração de plano aprovada, foram as seguintes: i) O pós-doutorando Enrique Chaves
Peres, docente da EQA, foi incorporado à equipe executora; ii) Houve alteração em algumas
rubricas e no valor total do projeto. O projeto iniciou em 01/08/2023 e tem previsão de
encerramento em 30/12/2025. Assim, o Ad referendum foi colocado em votação, tendo sido
aprovado por unanimidade. Quarto assunto: Parecer CP 98/2024 – Alteração do Plano de
Trabalho do Projeto de Extensão intitulado “Extensão Tecnológica em Geotecnia e Materiais
de Construção Civil e Mecânica” – Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos - Ad referendum. O
Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que o mesmo foi favorável à aprovação, e que a
mesma se deu Ad referendum do Conselho por questões de prazo. O projeto tem como objetivo
principal ofertar à comunidade ações de extensão tecnológica em Geotecnia, Materiais de
Construção Civil e Mecânica, na forma de ensaios de laboratório e campo, consultorias,
assessorias e treinamentos, utilizando-se da capacidade instalada dos Laboratórios de Geotecnia
e Concreto, de Materiais e Construção Civil, de Química dos Materiais, de Metalurgia, de
Metalografia e de Metalurgia, Metrologia e Ensaios Mecânicos (Campus SAP) da Escola de
Engenharia, desta forma, contribuindo ao desenvolvimento do setor industrial metal mecânico e da
construção civil na área de atuação dos campi da FURG. A alteração de plano apresentada
consiste nas seguintes modificações: i) Foi incorporada a rubrica Bolsas – Estudante para
contemplar o provimento de despesa com duas bolsas estudantis pelo período de 2 anos. Tais
recursos foram oriundos da atualização da rubrica Equipamentos e Material Permanente; ii) Houve
a alocação de recursos para pagamento de seguro aos bolsistas na rubrica Serviços de Terceiros
– Pessoa Jurídica. O valor total do projeto permaneceu inalterado. O projeto iniciou em 01/10/2024
e tem previsão de encerramento em 31/12/2026. Assim, o Ad referendum foi colocado em
votação, tendo sido aprovado por unanimidade. Quinto assunto: Parecer CP 100/2024 – Projeto
de Extensão intitulado “Acordo de Cooperação entre a Universidade Federal do Rio Grande
- FURG e o Centro de Tecnologias em Dutos e Terminais - CTDUT” – Prof. Luciano
Volcanoglo Biehl – Ad referendum. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que o
mesmo foi favorável à aprovação, e que a mesma se deu Ad referendum do Conselho por
questões de prazo. O projeto em análise envolve um acordo de cooperação entre a FURG e o
CTDUT e o objetivo geral será o de fomentar e apoiar temas de comum interesse, que possam se
transformar em projetos de PD&I, Capacitação de Pessoal e Consultorias Técnicas. São
apresentados como objetivos específicos a atuação nas seguintes áreas: Logística e Transporte
(onshore e offshore); Mecânica dos Fluidos; Automação, instrumentação e controle; Projeto e
construção e montagem de dutos, equipamentos e plantas piloto; Tecnologia de dutos (onshore e
offshore); Tecnologias de Pigging para limpeza e inspeção; Inspeção de equipamentos;
Integridade estrutural, de equipamentos, estruturas e instalações; Testes hidrostáticos; Proteção
contra a corrosão; Tecnologias de materiais; Estudos de confiabilidade, inspeção e manutenção
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baseados em risco; Eficiência energética. O projeto tem previsão de início em 15/12/2024 e não
tem previsão de encerramento. O Prof. Luciano teceu breves esclarecimentos sobre o projeto.
Assim, o Ad referendum foi colocado em votação, tendo sido aprovado por unanimidade.  Sexto
assunto: Parecer CP 101/2024 – Alteração do Plano de Trabalho do Projeto de Extensão
intitulado “Serviço de Assistência à Construção Civil Profª. Dacila Vitola - SAsCC” – Profª.
Rita de Cássia Gnutzmann Veiga. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que o
mesmo foi favorável à aprovação da alteração do plano de trabalho. As alterações no plano de
trabalho do projeto se resumem aos seguintes itens: i) O coordenador geral do projeto passa a ser
o Prof. Alessandro Morello, a partir de 01/12/2024; ii) A prof. Rita Veiga, coordenadora geral
anterior, passa a ser coordenadora de subprojeto; iii) Foi selecionada a opção de convênio
“nacional” para o projeto. Assim, o Parecer foi colocado em votação, tendo sido aprovado por
unanimidade. Sétimo assunto: Parecer CP 103/2024 – Projeto de Inovação Tecnológica
intitulado “Dispositivo de Auxílio a Transferência Horizontal de Pacientes entre Cama e
Maca” – Prof. Lauro Roberto Witt da Silva. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando
que o mesmo foi favorável à sua aprovação. O projeto tem por objetivo geral apresentar um
dispositivo que auxilie os profissionais da área da saúde (enfermeiros, técnicos de enfermagem e
auxiliar de enfermagem), no processo de deslocamento entre cama, maca e mesa de cirurgia, de
pacientes com dificuldade motora em ambiente hospitalar. O Prof. Lauro comentou brevemente
sobre o projeto. Assim, o Parecer foi colocado em votação, tendo sido aprovado por unanimidade.
Oitavo assunto: Indicação 7/2024 do Gabinete - Indicação da EE para o Comitê de
Assessores Científicos e Tecnológicos 2024 – FAPERGS – área Engenharias – Ad
referendum. O Prof. Cezar fez a leitura da Indicação, salientando que o Gabinete foi favorável à
sua aprovação, que se deu Ad referendum por questões de prazo. Considerando: i) A relevância e
a visibilidade do trabalho em pesquisa da docente Henara Lillian Costa Murray, bolsista
produtividade CNPq 1D; ii) A indicação também promovida pela PROPESP para o mesmo Comitê.
Indica-se a Profª. Henara Lillian Costa Murray a compor o Comitê de Assessores Científicos e
Tecnológicos 2024 – FAPERGS – área Engenharias. Assim, o Ad referendum foi colocado em
votação, tendo sido aprovado por unanimidade. Nono assunto: Indicação 7/2024 da
Presidência - Alteração na coordenação do Núcleo Docente de Materiais e Fabricação
Mecânica da EE. O Prof. Cezar fez a leitura da Indicação. Considerando: i) A manifesta intenção
do Prof. Luciano Biehl de deixar a coordenação do Núcleo Docente de Materiais e Fabricação
Mecânica; ii) A indicação do próprio Núcleo do nome do Profª. Henara Lillian Costa Murray para
ocupar a coordenação. Indica-se ao Conselho da EE a alteração na coordenação do Núcleo
Docente de Materiais e Fabricação Mecânica, passando a ser exercida pela Profª. Henara Murray.
Assim, a Indicação foi colocada em votação, tendo sido aprovada por unanimidade. Décimo
assunto: Indicação 8/2024 da Presidência - Indicação de representante da FURG no
CREA/RS junto ao Grupo Engenharia - Modalidade Engenharia Civil e Agrimensura – Ad
referendum. O Prof. Cezar fez a leitura da Indicação, a qual se deu Ad referendum do Conselho
por questões de prazo. Considerando: i) O Ofício n. 32/2024 - GAPL/CRT/PRES do Conselho
Regional de Engenharia e Agronomia do Rio Grande do Sul (CREA/RS) e o despacho do
Gabinete da Reitoria, presentes no processo 23116.016203/2024-00, que solicita a indicação de
representantes (titular e suplente) para o CREA/RS, junto ao Grupo Engenharia - Modalidade
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Engenharia Civil e Agrimensura, com mandato de 01/01/2025 a 31/12/2027; ii) A consulta feita,
entre 14 e 22/11/2024, aos servidores engenheiros civis lotados na Unidade. Indica-se ao
Conselho da EE os nomes de Luiz Antônio Bragança da Cunda, como titular, e Flávia Costa de
Mattos, como suplente, para representar a FURG junto ao Grupo Engenharia - Modalidade
Engenharia Civil e Agrimensura no CREA/RS. Assim, o Ad referendum foi colocado em votação,
tendo sido aprovado por unanimidade. Décimo primeiro assunto: Indicação 9/2024 da
Presidência - Representação da EE no Conselho Universitário/CONSUN – 2025/2026. O Prof.
Cezar fez a leitura da Indicação. Considerando: i) que o mandato dos atuais representantes das
Unidades Acadêmicas junto ao CONSUN encerra em 31 de dezembro de 2024; ii) a solicitação
por parte da Secretaria dos Conselhos da indicação da representação para o período 2025-2026;
iii) a consulta feita aos atuais representantes pela continuidade na representação. Indica-se os
servidores abaixo relacionados para comporem a representação da Escola de Engenharia no
CONSUN: Prof. Ernesto Luís Gomes Alquati (titular); Prof. José Antônio Scotti Fontoura
(suplente); Prof. José Francisco Almeida de Souza (titular); Prof. Waldir Terra Pinto (suplente).
Assim, a Indicação foi colocada em votação, tendo sido aprovada por unanimidade. Décimo
segundo assunto: Relatório final dos atos e resultados dos processos de eleição para os
novos mandatos do Conselho e das Comissões Assessoras dos cursos de graduação e de
pós-graduação Stricto sensu da EE – biênio 2025-2026.  O Prof. Cezar fez a leitura do relatório
em epígrafe. No período de 18 até 29 de novembro de 2024, ocorreu a fase de inscrições para os
dois pleitos acima descritos. Nesse período de inscrições, foram inscritos e tiveram as suas
inscrições homologadas pela Comissão Coordenadora os seguintes nomes: Conselho da EE -
Representação Docente: Ana Maria Volkmer de Azambuja; Ana Paula Gomes; Antônio
Domingues Brasil; Bianca Pereira Moreira Ozorio; Carla Silva da Silva; Carlos Eduardo Marcos
Guilherme; Cezar Augusto Burkert Bastos; Diego de Freitas Fagundes; Ederson Bitencourt das
Neves; Ernesto Luiz Gomes Alquati; Fábio Augusto Dornelles do Amaral ; Fábio Augusto Pires
Borges; Gustavo da Cunha Dias; Jorge Luiz Oleinik Nunes; José Francisco Almeida de Souza;
Karina Retzlaff Camargo; Milton Luiz Paiva de Lima. Representação de TAE´s: Ademir Cavalheiro
Caetano; Everton Brum Braga; Luciano Lopes da Silva. Representação Discente – Graduação:
Não houve candidatos inscritos. Representação Discente – Pós-Graduação: Vitor das Neves
Avelaneda. Comissão Assessora do Curso de Engenharia Civil - Representação Docente:
Alessandro Morello; Carla Silva da Silva; Cezar Augusto Burkert Bastos ; Ernesto Luiz Gomes
Alquati; José Francisco Almeida de Souza; Luiz Antônio Braganca da Cunda. Representação
Discente - Não houve candidatos inscritos. Comissão Assessora do Curso de Engenharia Civil
Empresarial - Representação Docente: Alessandro Morello; Carla Silva da Silva; Ernesto Luiz
Gomes Alquati; Jorge Luiz Oleinik Nunes. Representação Discente - Não houve candidatos
inscritos. Comissão Assessora do Curso de Engenharia Civil Costeira e Portuária - Representação
Docente: Carla Silva da Silva; Cezar Augusto Burkert Bastos; Márcio Wrague Moura; Marco
Antônio Rigola Romeu. Representação Discente - Não houve candidatos inscritos. Comissão
Assessora do Curso de Engenharia Mecânica - Representação Docente: Fábio Augusto Pires
Borges; Mariane Cásseres de Souza. Representação Discente - Não houve candidatos inscritos.
Comissão Assessora do Curso de Engenharia Mecânica Empresarial - Representação Docente:
Mariane Cásseres de Souza. Representação Discente - Não houve candidatos inscritos. Comissão
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Assessora do Curso de Engenharia Mecânica Naval - Representação Docente - Não houve
candidatos inscritos. Representação Discente - Não houve candidatos inscritos. Comissão
Assessora do Curso de Engenharia de Produção - Representação Docente: Fernanda Araujo
Pimentel Peres; Jorge Luís Braz Medeiros. Representação Discente - Não houve candidatos
inscritos. Comissão Assessora do Programa de Pós-Graduação em Engenharia Mecânica -
Representação Docente: Fábio Augusto Dornelles do Amaral; Jorge Luís Braz Medeiros; Waldir
Terra Pinto. Representação Discente - Não houve candidatos inscritos. Comissão Assessora do
Programa de Pós-Graduação em Engenharia Oceânica - Representação Docente: Diego de
Freitas Fagundes; Jeferson Avila Souza; Mauro de Vasconcellos Real; Paulo Roberto de Freitas
Teixeira. Representação Discente - Não houve candidatos inscritos. A Comissão Coordenadora
homologou todas as inscrições em 02 de dezembro de 2024. Não foi impetrado nenhum recurso
contra as inscrições havidas e homologadas. No dia 04 de dezembro de 2024, ocorreu o processo
de votação on-line via www.consultas.furg.br, no período das 8:00h às 20:00h. No dia 05 de
dezembro de 2024 ocorreu o processo de apuração da votação na sala da Secretaria-Geral da
Escola de Engenharia ás 10:00h. Presentes pela Comissão Coordenadora, Taise Barcellos
Rodrigues e Ernesto Luiz Gomes Alquati. Após a apuração, os resultados eleitorais foram
informados à Escola de Engenharia. Os resultados do processo eleitoral são descritos a seguir.
Resultado votação – Conselho da EE - Representantes Docentes: Cezar Augusto Burkert Bastos
– 39 (votos); Antônio Domingues Brasil – 38; Milton Luiz Paiva de Lima – 32; Diego de Freitas
Fagundes – 30; Carla Silva da Silva – 29; Gustavo da Cunha Dias – 29; Ernesto Luiz Gomes
Alquati – 28; Karina Retzlaff Camargo – 27; Ana Maria Volkmer de Azambuja – 24; Bianca Pereira
Moreira Ozorio- 24; Carlos Eduardo Marcos Guilherme – 24; Ana Paula Gomes – 21; Jorge Luiz
Oleinik Nunes – 21; José Francisco Almeida de Souza – 21; Fábio Augusto Pires Borges – 20;
Ederson Bitencourt das Neves – 19; Fábio Augusto Dornelles do Amaral – 17; Voto em branco –
0; Voto nulo – 0. Resultado votação - Representantes TAE: Luciano Lopes da Silva – 6 (votos);
Ademir Cavalheiro Caetano – 5; Everton Brum Braga – 5; Voto em branco – 0; Voto nulo – 0.
Resultado votação - Representante Discente - Pós-graduação: Vitor das Neves Avelaneda – 2
(votos); Voto em branco – 0; Voto nulo – 0. Comissão Assessora - Graduação em Engenharia
Civil: Cezar Augusto Burkert Bastos – 15 (votos); Carla Silva da Silva – 13; Luiz Antônio Braganca
da Cunda – 11; Alessandro Morello – 10; Ernesto Luiz Gomes Alquati -10; José Francisco Almeida
de Souza – 4; Voto em branco – 0; Voto nulo – 0. Comissão Assessora - Graduação em
Engenharia Civil Empresarial: Ernesto Luiz Gomes Alquati – 16 (votos); Alessandro Morello – 15;
Jorge Luiz Oleinik Nunes - 14; Carla Silva da Silva – 13; Voto em branco – 0; Voto nulo – 0.
Comissão Assessora - Graduação em Engenharia Civil Costeira e Portuária: Márcio Wrague
Moura - 16 (votos); Carla Silva da Silva – 15; Cezar Augusto Burkert Bastos – 15; Marco Antônio
Rigola Romeu – 14; Voto em branco – 1; Voto nulo – 0. Comissão Assessora - Graduação em
Engenharia Mecânica: Mariane Cásseres de Souza – 16 (votos); Fábio Augusto Pires Borges –
15; Voto em branco – 1; Voto nulo – 0. Comissão Assessora - Graduação em Engenharia
Mecânica Empresarial: Mariane Cásseres de Souza – 14 (votos); Voto em branco – 1; Voto nulo –
0. Graduação em Engenharia Mecânica Naval: Não houve candidaturas. Comissão Assessora -
Graduação em Engenharia da Produção: Jorge Luís Braz Medeiros – 8 (votos); Fernanda Araujo
Pimentel Peres – 7; Voto em branco – 0; Voto nulo – 0. Comissão Assessora - Pós-graduação em
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Engenharia Mecânica: Jorge Luís Braz Medeiros - 6 (votos); Fabio Augusto Dornelles do Amaral –
5; Waldir Terra Pinto – 5; Voto em branco – 0; Voto nulo - 0. Comissão Assessora - Pós-
graduação em Engenharia Oceânica: Diego de Freitas Fagundes - 6 (votos); Jeferson Avila Souza
– 6; Mauro de Vasconcellos Real – 6; Paulo Roberto de Freitas Teixeira – 6; Voto em branco – 0;
Voto nulo – 0. Nos resultados eleitorais se pode observar dois empates. O primeiro ocorreu na
votação para representação docente para o Conselho da EE. Na décima segunda posição
obtiveram o mesmo número de votos (21), as candidaturas dos docentes Ana Paula Gomes,
Jorge Luiz Oleinik Nunes e José Francisco Almeida de Souza. Tendo em vista que o critério de
desempate está fundamentado no tempo efetivo de exercício no cargo docente, ocupará a décima
segunda posição, o prof. José Francisco Almeida de Souza. Em decorrência desta situação, a
ordem dos representantes docentes suplentes será: Ana Paula Gomes – 21 (votos) (ingresso em
12/03/2010); Jorge Luiz Oleinik Nunes - 21 (ingresso em 20/05/2013); Fábio Augusto Pires Borges
– 20; Ederson Bitencourt das Neves - 19, Fábio Augusto Dornelles do Amaral -17. O segundo
empate ocorreu na votação para Comissão Assessora para graduação em Engenharia Civil, entre
as candidaturas de Ernesto Luiz Gomes Alquati e Alessandro Morello, ambos com 10 votos.
Ocupará a vaga Ernesto Luiz Gomes Alquati pelo mesmo critério anteriormente citado. Do exposto
e relatado acima, a Comissão Coordenadora declara que os(as) eleitos(as) nos dez processos
eleitorais estão abaixo listados. Não houve interposição de recursos quanto a forma das eleições e
quanto a apuração dos votos. CONSELHO DA ESCOLA DE ENGENHARIA - 2025/2026:
Representação docente: 1) Cezar Augusto Burkert Bastos; 2) Antônio Domingues Brasil; 3) Milton
Luiz Paiva de Lima; 4) Diego de Freitas Fagundes; 5) Carla Silva da Silva; 6) Gustavo da Cunha
Dias; 7) Ernesto Luiz Gomes Alquati; 8) Karina Retzlaff Camargo; 9) Ana Maria Volkmer de
Azambuja; 10) Bianca Pereira Moreira Ozorio; 11) Carlos Eduardo Marcos Guilherme; 12) José
Francisco Almeida de Souza. Suplentes: 13) Ana Paula Gomes; 14) Jorge Luiz Oleinik Nunes; 15)
Fábio Augusto Pires Borges; 16) Ederson Bitencourt das Neves; 17) Fábio Augusto Dornelles do
Amaral. Representação TAE´s: 1) Luciano Lopes da Silva; 2) Ademir Cavalheiro Caetano; 3)
Everton Brum Braga. Representação de discentes de pós-graduação: 1) Vitor das Neves
Avelaneda. COMISSÕES ASSESSORAS DE GRADUAÇÃO E DE PÓS-GRADUAÇÃO DA
ESCOLA DE ENGENHARIA - 2025/2026: Graduação em Engenharia Civil: Cezar Augusto Burkert
Bastos; Carla Silva da Silva; Luiz Antônio Braganca da Cunda; Ernesto Luiz Gomes Alquati.
Graduação em Engenharia Civil Empresarial: Ernesto Luiz Gomes Alquati; Alessandro Morello;
Jorge Luiz Oleinik Nunes; Carla Silva da Silva. Graduação em Engenharia Civil Costeira e
Portuária: Márcio Wrague Moura; Carla Silva da Silva; Cezar Augusto Burkert Bastos; Marco
Antônio Rigola Romeu. Graduação em Engenharia Mecânica: Mariane Cásseres de Souza; Fábio
Augusto Pires Borges. Graduação em Engenharia Mecânica Empresarial: Mariane Cásseres de
Souza. Graduação em Engenharia Mecânica Naval: Não houve candidaturas. Pós-graduação em
Engenharia Mecânica: Jorge Luís Braz Medeiros; Fabio Augusto Dornelles do Amaral; Waldir
Terra Pinto. Pós-graduação em Engenharia Oceânica:  Diego de Freitas Fagundes; Jeferson Avila
Souza; Mauro de Vasconcellos Real; Paulo Roberto de Freitas Teixeira. Assim, o relatório foi
colocado em votação, tendo sido aprovado por unanimidade. Décimo terceiro assunto: Oferta
de Disciplinas de Graduação da EE – 1/2025. Antes da leitura do relatório da oferta, o Prof.
Cezar Bastos salientou que o mesmo foi previamente enviado aos conselheiros e anteriormente
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aos docentes para verificação. O Prof. Cezar, então, fez a leitura do documento, colocando-se
favorável à sua aprovação. Esclareceu que os horários das disciplinas não estão em votação e
que eventuais modificações ainda poderão ser necessárias. Ao fim, colocada a oferta em votação,
foi aprovada por unanimidade, com as devidas correções apontadas na presente reunião. Décimo
quarto assunto: Calendário das Reuniões Ordinárias do Conselho da EE – 2025. O Prof.
Cezar leu a proposta de calendário em epígrafe. Posta em votação, foi aprovada, por
unanimidade. Décimo quinto assunto: Solicitação de autorização para realização de
atividade externa remunerada de caráter esporádico – Prof. Ricardo Gonçalves de Faria
Correa. O Prof. Cezar leu o documento com o pedido do Prof. Ricardo. Trata-se de solicitação de
autorização para a realização de atividade externa de consultoria em engenharia na empresa de
pequeno porte Ganado Assessoria Agropecuária LTDA. Segundo o requerente, a atividade tem
caráter esporádico com amparo nas leis 12.863/2013 e 13.243/2016, conhecida como Marco Legal
da Ciência e Tecnologia. A consultoria será realizada com previsão de início em fevereiro de 2025
e término em fevereiro de 2026. A carga horária é de 4 horas semanais, em média, 18 horas
mensais, totalizando 216 horas anuais de realização da consultoria. A consultoria será
desenvolvida dentro da sexta área da Engenharia de Produção: Engenharia Econômica. Esta área
está vinculada a área de pesquisa, onde recentemente foram publicados artigos sobre cálculo de
custos de produção da erva mate com aluno de mestrado PPGSPA e sobre custos logísticos em
parceria com outras universidades. Portanto, a consultoria tem como objetivo desenvolver um
sistema de custos para a empresa custear seus serviços. A partir dessa interação com empresa é
possível aprimorar as habilidades de docência e gerar oportunidades para bolsistas de iniciação
científica e para outros alunos. Ao ter contato com a prática, há a possibilidade de tornar as aulas
da graduação e da pós-graduação mais próximas do mercado de trabalho. Através desse contato,
foi possível que bolsistas de iniciação científica desenvolvessem suas pesquisas a partir de dados
reais e pudessem gerar publicações no principal congresso nacional de Engenharia de Produção
(EP), o ENEGEP (Encontro Nacional de Engenharia de Produção), bem como no MPU. Esse
contato, também possibilitou que um aluno de EP realizasse seu TCC. E por fim, o contato com
empresa permite o encaminhamento dos alunos para o mercado de trabalho. Sendo, assim, a
interação com empresa por meio de consultoria traz benefícios para alunos e para a FURG
criando oportunidades de trabalho e gerando publicações científicas, segundo o Prof. Ricardo.
Além disso, todos os requisitos das leis indicadas são contemplados nestas atividades, que são:
“As atividades não poderão exceder, computadas isoladamente um conjunto de 416 (quatrocentas
e dezesseis) horas anuais e também, não ter prejuízo da atividade fim do docente”. As atividades
não apresentam qualquer tipo de vinculação empregatícia ou outros que não sejam consultorias
pontuais, em problemas vinculados à área de Engenharia Econômica. Através desta interação
com a indústria poderão originar novas oportunidade de desenvolvimento tecnológico
Universidade-Empresa, finaliza o requerente. Assim, o referido pedido foi aprovado, com quatro
(4) votos contra, sendo um desses votos contrários do Prof. Alquati, e quatro (4) abstenções.
Décimo sexto assunto: Assuntos gerais . A Profª. Carla Silva salientou aos Núcleos da EE que
encaminhem com brevidade os projetos aos quais serão vinculadas as disciplinas de extensão da
EE para o primeiro semestre de 2025. O Prof. Cezar informou que, amanhã, acontecerá o Fórum
da Pós-Graduação da EE, oportunidade em que, dentre outras atividades, os docentes de SAP
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apresentarão o projeto de mestrado em Engenharia de Produção. Nesse sentido, o Prof. Cezar
convida a todos a prestigiarem o evento. Prosseguindo, o Prof. Cezar comunicou que, sexta-feira
que vem, ocorrerá o Fórum da Graduação da EE, pela manhã, com atividades no miniauditório da
EE e, pela tarde, no auditório do Novo CENTECO, atrelado à SAEE. Também para esse evento,
convida a todos para prestigiarem. Por fim, o Prof. Cezar Bastos proferiu algumas palavras de
agradecimento a todos pelo apoio recebido nos 8 (oito) anos de mandato como Diretor e,
consequentemente, como Presidente do Conselho da EE, no que foi retribuído com gestos de
consideração e reconhecimento por todos os conselheiros presentes. Também desejou sucesso
para a nova Direção e a nova composição do Conselho da EE, que assumirão a partir de
1º/01/2025. Destarte, nada mais tendo a deliberar, o Prof. Cezar Bastos encerrou a reunião às
onze horas e cinquenta e cinco minutos, da qual foi lavrada a presente ata, que é assinada pelo
Prof. Cezar, que presidiu a reunião, e por mim, Everton Brum Braga, que a secretariei.
 
 
EVERTON BRUM BRAGA                               CEZAR AUGUSTO BURKERT BASTOS 
Secretário-Geral                                                                           Diretor

Documento assinado eletronicamente por Cezar Augusto Burkert Bastos , Diretor, em 12/12/2024, às
18:32, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8
de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Everton Brum Braga, Secretário, em 12/12/2024, às 18:37,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de
outubro de 2015.
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acao=documento_conferir&acao_origem=documento_conferir&lang=pt_BR&id_orgao_acesso_externo=0
informando o código verificador 0318852 e o código CRC 7D43BE97.
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